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Hacia la
municipalización
del SAD
Desde 2019 estamos 
trabajando en la línea 
de la municipalización 
del Servicio de Ayuda a 
Domicilio. Consideramos 
que prestar un servicio 
esencial para las personas 
vulnerables, como es 
este, no puede estar al 
servicio del beneficio 
económico. Municipalizar 
significa prestar el servicio 
de forma directa por el 
Ayuntamiento de Getafe 
integrando a las auxiliares 
sociosanitarias como 
plantilla municipal, pero 
sobre todo significa blindar 
la calidad del servicio y los 
derechos laborales.

En la negociación del 
acuerdo político para 
entrar en el gobierno a 
finales del año pasado, 
el SAD fue un tema clave 
en el debate. Llegamos 
a donde nos fue posible, 
respetando los límites que 
marcaron las trabajadoras 
en una asamblea interna 
que celebraron. En esa 
asamblea consideraron que 
mejorar las condiciones 
del siguiente pliego para 
la licitación del servicio 
e iniciar un estudio para 
la municipalización eran 
medidas suficientes.

El convenio colectivo, 
aunque mejorado, 
sigue siendo de los que 
peores condiciones 
laborales recogen para 
un colectivo altamente 
feminizado y precarizado 
donde la temporalidad 
y la parcialidad son 
denominadores comunes. 
Esto da como resultado 
que la inmensa mayoría 
de empleadas no llegue 
al salario mínimo y sean 
trabajadoras pobres.

El debate sobre 
muicipalizar no es un tema 
exclusivo de Getafe. Las 
trabajadoras del SAD de 
Sevilla han acampado frente 
al Ayuntamiento hasta que 
el alcalde ha aceptado 
estudiar la municipalización, 
ha habido movilizaciones en 
Guipúzcoa y en Cataluña 
fueron a la huelga en febrero, 
todas reivindicaban mejores 
condiciones laborales y la 
posibilidad de pasar a ser 

trabajadoras públicas. 
Hoy, en Getafe, hay un 

acuerdo de gobierno donde 
se recoge que el pliego 
«incluirá un incremento 
salarial del 10% el próximo 
año; el aumento del número 
de empleadas contratadas 
a jornada completa; un 
mayor hincapié de la 

Nuestro trabajo en el pleno

atención personal sobre la 
doméstica; evaluaciones 
más exhaustivas de las 
necesidades reales de 
cada vecino; o formación 
sociosanitaria a través 
de Agencia de Empleo y 
Formación (ALEF)». Así como 
el compromiso de seguir 
avanzando en paralelo en 

la puesta en marcha de 
un estudio que valore la 
posible municipalización del 
servicio a través del propio 
Ayuntamiento o mediante 
una empresa municipal.

¡Seguimos!

 ⅏ ANA GONZÁLEZ 
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Tenemos ante nosotros un reto muy 
grande que es adaptar y preparar Getafe 
para la emergencia climática y dar 
respuesta a los problemas ambientales 
que tenemos hoy. 

Estamos dando continuidad a los 
trabajos iniciados como el Plan de Acción 
para el Clima y la Energía Sostenible 
con medidas para paliar la emergencia 
climática.

A su vez, hemos adjudicado 37 huertos 
urbanos nuevos a vecinas y vecinos 
que quieren poder tener productos de 
autoconsumo y de calidad plantados 
cerca de casa. Además, informaros que 
tenemos unas parcelas reservadas a las 
asociaciones de Getafe que quieran incluir 
el cuidado del huerto y la promoción 
del consumo de proximidad entre sus 
actividades. ¡No dudéis en contarlo por 
ahí!

En la línea del bienestar animal se 
está llevando a cabo una adaptación de 
las políticas municipales a la nueva Ley 
de Bienestar animal. Estamos abordando 
el tema clave de las colonias felinas: 
la convivencia entre vecinos, vecinas y 
felinos.

Apostamos de forma decidida por 
la participación de las asociaciones 
ambientales y vecinales a través del 
Consejo Sectorial de Sostenibilidad. 
Manteniendo reuniones periódicas con 
la Plataforma de vecinas y vecinos 
afectados por la empresa Corrugados 
y con Asociaciones Animalistas para 
seguir desarrollando la aplicación en 
las Colonias Felinas del método CER 
(Captura, Esterilización y Retorno).

Podemos destacar también el Plan 
de Calidad del Aire. Tema en el que me 
explayo en la página 9 poniéndo énfasis 
en la relación directa entre medio 
ambiente, calidad del aire y salud. Espero 
que os resulte interesante.

concejalia.medioambiente@ayto-getafe.org

En la Concejalía de Participación 
Ciudadana y Acción en barrios trabajamos 
para hacer que la ciudadanía pueda 
decidir sobre las políticas públicas del 
municipio. Para ello, pretendemos que se 
abran espacios de participación en los 
momentos exactos en los que los vecinos y 
vecinas puedan incidir en la decisión sobre 
el qué, cómo, cuándo, dónde y por qué de 
cualquier política, inversión o actuación de 
calado para el futuro de la ciudad.

Además, necesariamente trataremos de 
ivolucrar a los sectores de la población que 
actualmente no participan en los procesos 
y demostrar, por la vía de los hechos, que 
las cosas se pueden hacer de otra forma.

Para esta misión, lo primero que hicimos 
fue planificar la convocatoria de todas las 
estructuras participativas que existen en 
Getafe, con la fórmula que fueron diseñadas 
para poder evaluarlas desde la puesta 
en acción. De esta forma, finalizamos 
los presupuestos participativos que se 
iniciaron en marzo de 2023 e iniciamos 
el diseño del proceso participativo 
que desembocará en el nuevo modelo; 
convocamos las asambleas de barrio que 
llevaban sin reunirse desde noviembre de 
2022 y previmos reunirlas al menos otra 
vez más este año; se están eligiendo los y 
las representantes del Consejo Social de 
la Ciudad, que será en junio de este año, 
y nos comprometimos a tener el Pleno del 
Estado del Municipio en septiembre.

 También nos preparamos para 
asumir la presidencia de la Fundación 
Kaleidos, que es una red de municipios 
por la participación ciudadana, desde la 
que queremos sistematizar un modelo 
participativo para los centros cívicos, 
partiendo del ejemplo de los de Getafe, 
a disposición tanto de las organizaciones 
como de los colectivos.

Y, por último, queremos ofrecer 
actividades socioculturales en los barrios 
que den una mejor respuesta a las 
necesidades y anhelos de los sectores 
de la población que actualmente no 
está movilizada, partiendo siempre de la 
realidad del territorio.

Sin duda, una tarea apasionante para la 
que necesitamos ilusionar también a los 
vecinos y vecinas de Getafe.

Seguro que alguna vez has escuchado 
la frase: “Los jóvenes son el futuro”. Da 
igual la generación a la que pertenezcas, 
cuando te ha tocado ser joven tú has sido 
el futuro, el cambio.

Esta idea solo ha servido para intentar 
alejar a los jóvenes de su realidad social, 
del día a día de sus barrios. Porque, aunque 
a algunos no les interese admitirlo, los 
jóvenes no son el futuro, son el presente.

Su voz tiene la misma validez que la 
de cualquier otra persona en otra etapa 
de la vida. Y esta es una de las líneas 
principales que estamos desarrollando 
desde la Concejalía de Juventud, dar a los 
jóvenes todas las herramientas necesarias 
para que tengan protagonismo, que se 
escuche su voz y marquen el camino de 
las políticas que vamos a construir juntas 
y juntos.

No es una tarea sencilla, lo sabemos. 
Estamos hablando de abarcar más de 
veinte años en la vida de las personas. 
De una de las etapas más “complicadas”, 
en la que nos encontramos con cambios 
constantes, con una evolución y 
autodescubrimiento personal a ritmos 
dispares. En la que luchamos por conseguir 
una vida digna, y un bienestar físico y 
emocional óptimos, que son algunos de 
los grandes retos a los que nos tenemos 
que enfrentar.

Por ello, debemos recuperar espacios 
de encuentro, crear puntos de unión, 
facilitar el arduo camino de la vida adulta. 
Los jóvenes tienen que ser protagonistas 
en empleo, vivienda, ocio, cultura, salud 
mental, participación, diversidad, y 
también respirar y seguir adelante en el 
día a día. 

Sabemos que desarrollar un proyecto 
de vida no es algo sencillo, pero sí 
podemos contribuir a que los primeros 
pasos sean más amables. Es el presente y 
el futuro que nos debemos y merecemos, 
seamos jóvenes o ya no tan jóvenes.

concejalia.juventudymemoria@ayto-getafe.org

Getafe es
de su gente

Los jóvenes 
son el presente

Medio ambiente 
en transición

Ana 
González Mariscal
Concejala de participación 
ciudadana y acción
en barrios 

Samuel
García Arroyo
Concejal de Juventud y
Memoria Democrática 

Jesús
Pérez Gómez 
Concejal de Medio Ambiente, 
Transición Ecológica 
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El pasado mes de marzo, 
de forma unilateral, el 
gobierno de la Comunidad 
de Madrid decidió romper 
las negociaciones de la 
Mesa Sectorial con las 
organizaciones sindicales 
que se sentaban en ella. 

Uno de los temas que se 
plantea es la reducción de 
la jornada lectiva del cuerpo 
docente, tanto para infantil 
y primaria de 25 a 23 horas, 
como para secundaria de 20 
a 18 horas.

No es una reivindicación 
marciana porque hasta 
2011, las horas lectivas del 
profesorado de secundaria 
eran 18. Estas son las horas 
que el cuerpo docente 
da clase en el aula a los 
diferentes grupos, pero es 
importante resaltar que su 
jornada laboral sigue siendo 
de 37,5 horas semanales.

La política de recortes 
de las administraciones 
gobernadas por el PP entre 
2011 y 2012, han supuesto 
el despido de miles de 
docentes, la precarización de 
sus condiciones laborales, la 
intensificación de sus tareas 
y el aumento de las horas 
lectivas de 18 a 20.

Todo esto merma 
gravemente la calidad de la 
enseñanza.

A partir de 2019 la 
mayoría de las comunidades 
autónomas gobernadas por 
diferentes partidos políticos, 
han ido recuperando las 
horas lectivas anteriores a 
2011.

Madrid parecía estar 
dispuesta a hacerlo… 

hasta la espantada de la 
Consejería de Educación el 
pasado mes de marzo.

No contentos con 
esta decisión, desde la 
Consejería se emitió un 
comunicado vergonzoso 
que insultaba a la 
inteligencia justificando su 
abandono por “la situación 
nacional e internacional”, 
sin dejar muy claro a qué 
se referían exactamente 
con esto. 

¿Acaso no es Madrid la 
comunidad autónoma más 
rica? ¿O sólo lo es para 
perdonar impuestos a los 
ricos y repartir becas entre 
los más acomodados? 

La respuesta de la Con-
sejería es una provocación, 
se está buscando de ma-
nera deliberada el enfren-
tamiento con sindicatos y 
docentes.

Quizás como una estra-
tegia más para ocultar una 
nefasta gestión de los ser-
vicios públicos por par-
te del PP o para desviar la 
atención de los chanchu-
llos de la presidenta Ayuso 
y su pareja. 

Es evidente el desprecio 
hacia la Educación Pública 
por parte del Partido 
Popular, porque no la 
considera un derecho de la 
ciudadanía sino un servicio 
puramente asistencial. 

Esta desidia también se 
demuestra en el abandono 
de los centros educativos 
que se encuentran a 
medio hacer y en la falta 
de planificación de los 
centros educativos públicos 

que de verdad necesita el 
municipio. 

Las reivindicaciones 
del cuerpo docente son 
justas: reducción de las 
horas lectivas, reducción 
de las ratios de alumnos 
por clase y aumento de los 
cupos necesarios para la 
atención a la diversidad del 
alumnado. 

Todas estas propuestas 
inciden en la mejora de la 
calidad educativa y en el 
aumento del tiempo que 
se dedica al alumnado en 
etapas tan complejas de 
su desarrollo como son la 
infancia y la adolescencia.

Es preciso aumentar la 
inversión en educación, algo 
en lo que la Comunidad de 
Madrid está a la cola en 
nuestro país.

Lo más importante es 
ofrecer una educación 
pública de calidad y que 
cuente con los medios 
necesarios, porque de 
lo contrario se estaría 
conculcando a nuestras 
hijas y nuestros hijos su 
derecho a la educación. 

Mientras tanto, el dinero 
que debería invertirse para 
garantizar este derecho 
se lo gastan nuestra 
presidenta y sus allegados 
en oscuras comisiones, 
facturas no declaradas, 
áticos de dudosa propiedad 
y exenciones fiscales 
a quienes menos las 
necesitan.

Desde Más Madrid 
Compromiso con 
Getafe apoyaremos 
las movilizaciones del 
profesorado frente a 
este gobierno soberbio, 
arrogante y autoritario. 

Porque nuestra misión 
es garantizar los derechos 
sociales.

Porque defendemos con 
firmeza una educación 
pública de calidad como 
derecho inalienable.

 ⅏ JAVIER ALCOLEA

En apoyo a las 
movilizaciones de
las y los docentes

Desde octubre del año 
pasado hemos señala-
do sin cesar los crímenes 
atroces que está come-
tiendo deliberadamente 
el Estado de Israel sobre 
la población palestina. El 
indescriptible genocidio 
que se está cometien-
do ante los ojos de todo 
el mundo, con el levan-
tamiento de algunos po-
cos y el consentimiento 
de muchos otros. 

Con el paso de los me-
ses y el recrudecimiento 
de las acciones asesinas 
del gobierno sionista, las 
sensibilización y reacción 
de la sociedad civil, ha 
ido incrementándose co-
mo una ola de indigna-
ción que da la vuelta al 
mundo.

En las últimas 
semanas, hemos sido 
testigos de cómo se ha 
levantado la comunidad 
universitaria, de manera 
reivindicativa y pacífica, 
como hacía mucho que 
no sucedía, y cómo 
este movimiento se 
ha extendido por las 
universidades de todo 
el mundo. Millones de 
estudiantes reaccionan 
y alzan la voz ante los 
crímenes de Netanyahu y 
llevan a cabo acampadas 

en los campus de todo 
el mundo para exigir a 
sus gobiernos el cese del 
apoyo y las relaciones de 
todo tipo con ese estado 
terrorista. 

Desde Columbia 
o Berkeley en EEUU, 
pasando por Italia, 
Francia, Países Bajos, 
Alemania, Australia, 
Canadá, y ahora España, 
la juventud se rebela en 
contra del exterminio 
en Gaza y a favor de los 
derechos humanos de 
todos los pueblos, por 
encima de cualquier 
interés económico.

Hacía años, quizás 
una década, que no 
veíamos un movimiento 
internacional con un fin 
común tan marcado, 
y especialmente en el 
ámbito universitario. 
Muestra de madurez de 
nuestra juventud que 
pelea por un mundo 
mejor y más justo. 

Tal y cómo decía la 
canción de Violeta Parra

“Que vivan los 
estudiantes

Jardín de las alegrías
Son aves que no se 

asustan
De animal, ni policía”.

 ⅏ KARIMA CHEDID

¡Que vivan los 
estudiantes!

Fotografía: Bruno Thevenin
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El pasado mes de abril 
Manuela Bergerot, portavoz 
de Más Madrid en la 
Asamblea de Madrid, visitó 
Getafe por el Día Mundial de 
la Tierra. La acompañaron 
Alodia Pérez y Alejandro 
Sánchez, diputados de 
la Asamblea. También 
asistieron concejalas y 
concejales de Leganés, 
Pinto y Fuenlabrada, 
mientras Más Madrid 
Compromiso con Getafe 
ejercía esta vez de anfitrión.  

Un paseo por el parque 
de la Alhóndiga y un día 
soleado generaron un 
momento de pausa en 
el ajetreado día a día. Un 
respiro dentro de la ciudad 
que dio pie a una charla 
distendida que no podía 
concluir en otro lugar que 
no fuese: el futuro del sur 
de nuestra región. Nuestro 
sur.  

Emergencia climática, 
infraestructuras verdes, 
bienestar y ciudad, turismo 
y sostenibilidad, la crisis 
de la vivienda, fueron 

entre otros los temas 
que surgieron. Temas que 
compartimos entre los 
municipios del sur y que 
deben ser eje para nuestra 
intervención política. 
Sea desde posiciones de 
gobierno, como desde la 
oposición. 

“El sur nuestro norte”

recuperando el lema 
de la pasada campaña 
Manuela Bergerot señaló 
que el sur de Madrid tiene 
que tener la ambición de 
convertirse en un referente 
en medio ambiente y en 
infraestructuras verdes. 
Idea que choca de forma 
frontal con la apuesta 
política de Ayuso que 
cada día hace de Madrid 
una región más hostil y 
condena a las vecinas y 
vecinos del sur a convivir 
con infraestructuras 
contaminantes, como 
son la incineradora de 
Valdemingómez o el 
vertedero de Pinto/Getafe.

Para quiénes todavía no 
lo sabéis, el Partido Popular 
llevó a la Asamblea en el mes 
de marzo una proposición 
que contemplaba la 
ampliación del vertedero de 

Pinto/Getafe en territorio 
protegido. Es decir en el 
Parque Regional del Sureste. 
Proposición que aún con la 
«negativa» de Más Madrid, 
terminó aprobada y que va 
a conllevar la ampliación del 
vertedero en unas diez mil 
hectáreas. Lejos de apostar 
por un modelo diferente en el 
desecho de residuos, Ayuso 

y su gobierno apuestan por 
las mismas políticas de 
siempre, y dicho sea de paso 
viviendo al margen de sus 
propias políticas. 

Respecto al otro tema 

candente, que este perió-
dico recoge como priorita-
rio, Manuela Bergerot insis-
tió en dejar clara una idea.

Proteger el territorio, 
el medio ambiente y 
nuestro bienestar 

son elementos de una 
misma batalla y para 

Manuela Bergerot 
visita Getafe

ello, para en definitiva 
defender la vida en las 
ciudades, limitar y regular 
la vivienda debe ser un 
ingrediente de cualquier 
receta que diga ser de 
justicia social. Pensemos 
sino en las revueltas 
que se están dando en 
las Islas Canarias, que 
son una respuesta a la 
ausencia de todos los 
ingredientes que aquí 
nombramos. Ni los pisos 
turísticos pueden inundar 
nuestras regiones, desde 
Canarias hasta Madrid, 

ni la vivienda en alquiler 
puede ser un mecanismo 
de empobrecimiento 
de las trabajadoras y 
trabajadores. Hay que 
tomar partido desde cada 
barrio, municipio, región 
y por supuesto desde el 
Congreso. Es la década de 
la vivienda.

 ⅏ MARIA FERNÁNDEZ.
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Vivir de alquiler en Getafe
El crecimiento poblacional en 
Getafe ha sido una constante en 
los últimos 30 años, sobre todo 
por la llegada de parejas jóvenes 
a las periferias de los nuevos 
barrios construidos desde los 90s, 
como Getafe Norte, Buenavista, 
Los Molinos o el Nuevo Bercial. 
Además, desde comienzos del 
siglo XXI, el municipio se convirtió 
en uno de los principales destinos 
de migraciones internacionales, 
acogiendo a ciudadanos nacidos 
en los países vecinos de la Unión 
Europea, Latinoamérica, África o 
Asia. 

Esto ha provocado que existan 
unas necesidades de vivienda que 
nuestra localidad no puede asumir 
y que las viviendas en el mercado 
libre disparen sus precios, lo que ha 
desembocado en un debate público 
sobre la escasez de vivienda pública 
de alquiler y la necesidad de buscar 
soluciones. 

Hoy, la población del municipio 
alcanza los 197.648 habitantes, 
cifra que demuestra que Getafe es 
una gran ciudad, pero que también 
nos obliga a las administraciones 
y representantes públicos a buscar 
soluciones que palíen las pocas y 
abusivas ofertas de vivienda que 
existen en nuestro municipio en 
régimen de alquiler. 

Según el Departamento de 
Estadística del Ayuntamiento, el 1 
de enero de 2024 existían en Getafe 
81.965 viviendas, de las cuales 
72.976 (89%) estaban habitadas 
y 8.989 (11%) deshabitadas. Entre 
estas últimas, casi el 60% se ubican 
en los barrios de Centro (29,16%), 
La Alhóndiga (15,55%) y Juan de la 
Cierva (13,69%), mientras que en el 
Sector III apenas alcanza el 3,77%. 

Resulta inconcebible que tal 
cantidad de pisos se encuentren 
deshabitados cuando, al mismo 
tiempo, muchas vecinas y vecinos 
de Getafe se enfrentan a serias 

dificultades para poder encontrar 
una vivienda en régimen de alquiler.

“Existen cerca de 9.000 
viviendas vacías en Getafe, 
mientras los precios de los
 alquileres están por las nubes” 

Por este motivo, en Más Madrid 
Compromiso con Getafe siempre 
hemos defendido que, junto a 
la construcción de viviendas 
públicas de alquiler a medio y 
largo plazo, es importante que se 
desarrollen políticas y estrategias de 
rehabilitación urbana a corto plazo. 

Así, queremos actualizar el parque de 
viviendas más envejecido, movilizar 
inmuebles vacíos y facilitar una 
solución para la problemática social 
de acceso a la vivienda, así como 
proteger a las familias amenazadas 
por los desahucios.

Para conseguirlo, proponemos un 
programa donde los propietarios de 
las viviendas deshabitadas cedan 
el usufructo de las mismas a la 
Empresa Municipal del Suelo y la 
Vivienda, durante un periodo de 
tiempo específico para su puesta en 
alquiler, a cambio de rehabilitarlas 
antes de su devolución. 
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En el pleno de marzo, 
presentamos una proposición 
donde exigimos a la 
Comunidad de Madrid que se 
hiciera cargo de los gastos de 
los servicios comunitarios y 
el IBI de las futuras viviendas 
del Plan VIVE, que el gobierno 
del Partido Popular plantea 
repercutir en los inquilinos. 

A nuestro modo de 
ver, esta decisión es una 
práctica abusiva propia de 
los fondos de capital de 
riesgo o fondos de inversión 
libre, los popularmente 
conocidos como «fondos 
buitre», que incumple la ley 
de arrendamientos urbanos y 
provoca que cueste lo mismo 
vivir en un piso público que en 

De ahí la importancia de 
que Getafe sea declara-
da zona tensionada, con el 
objetivo de moderar el pre-
cio del alquiler. El gobierno 
de la Comunidad de Madrid 
no puede continuar negán-
dose a ejecutar una medida 
que aliviaría la situación de 

Es cierto que la vivienda 
siempre ha sido un mercado 
especulativo. Pero ahora es 
cada vez más salvaje, hasta 
el punto que las personas y 
hogares de la Comunidad de 
Madrid ostentan el penoso 
título de ser los que más 
sueldo destinan al pago de 
una vivienda de 80 metros 
cuadrados. En 2022, alcanzó 
el 57% del sueldo bruto al 
pago del alquiler, cuando 
según diversas entidades 
especializadas esta cantidad 
no debería superar el 30% de 

un piso en manos de fondos 
buitre. 

“No puede suponer lo 
mismo vivir en un piso de 
propiedad pública que 
en un piso en manos de 
un fondo buitre”

Por supuesto, el Partido 
Popular y VOX votaron 
en contra, mientras que 
el Partido Socialista se 
abstuvo. Quedó claro 
entonces que para ellos no 
era abusivo el cobro de los 
servicios comunitarios y el 
IBI. Pero en los últimos días 
la justicia nos ha dado la 
razón.

 El 6 de noviembre de 2023, 
la Sala de lo Contencioso 
Administrativo del Tribunal 
Supremo declaró ilegal 
que las administraciones 
públicas cobrasen el IBI a 
los inquilinos de viviendas 
de protección oficial, como 

nuestras vecinas y vecinos, 
que en algunos casos no tie-
nen otra opción que recurrir 
al alquiler de una habitación 
para poder pagarse un sitio 
donde dormir. 

“Un piso en Getafe de 
60m² costaba en 2014 
unos 450€, hoy más de 
700€”
 

Recordemos que el artículo 
47 de la Constitución especifica 
que todos los españoles 
tienen derecho a una vivienda 
digna y adecuada. Además, 
obliga a los poderes públicos 
a promover las condiciones 
necesarias y a establecer 
las normas pertinentes para 
hacer efectivo este derecho, 
regulando la utilización del 
suelo de acuerdo con el 
interés general para impedir la 
especulación.

 ⅏ RAMÓN BULTÓ, ANDRÉS 
AGANZO Y SERGIO CUARTERO 

quería hacer el gobierno de 
Isabel Díaz Ayuso. Una victoria 
que habrá que vigilar de cerca, 
para evitar que el gobierno de la 
Comunidad de Madrid lo haga 
repercutir en la ciudadanía a 
través de otros medios. 

Nuestras propuestas
1.
2.
3.



8   T R ANS PORT E �     M Á S � M A D R I D � C OMPROM I S O � C ON � G E TA F E    

Getafe es un municipio 
de poco menos de 200.00 
habitantes, que tiene once 
barrios y nueve polígonos 
industriales. Cerca de 7 
kilómetros de distancia 
separan los barrios de El 
Bercial y Getafe Norte del 
Área Industrial de El Quijobar, 
mientras que esa distancia 
se incrementa hasta los casi 
12 kilómetros entre el Sector 
III y Perales del Río. 

Se trata, por tanto, de una 
ciudad extensa y compleja, 
donde la movilidad juega 
un papel fundamental. 
Muchos vecinos y vecinas 
utilizan a diario la bicicleta, 
el patinete eléctrico, el 
cercanías o el metro, 
medios de transporte que, 
en el caso del Cercanías, 
vienen sufriendo numerosos 
problemas en los últimos 
años.

Las reformas 
pendientes

Hace cinco años, al co-
mienzo de la anterior le-
gislatura, en una reunión 
del Consejo de Movilidad, 
el concejal de Transpor-
te nos urgía a dar nuestra 
opinión sobre la necesidad 
de modificar la ordenanza 
municipal de tráfico y cir-
culación. Entonces, nos di-
jeron que llevaba muchos 

años en vigencia y que exis-
tían nuevas formas de mo-
vilidad, por lo que creían 
que era necesario adaptar-
la y modernizarla. Para ello, 
nos enviaron un borrador y 
nos dieron una semana pa-
ra realizar propuestas.

Deprisa y corriendo, pro-
pusimos algunas noveda-
des y modificaciones. Y to-
do para que, al final, nos 
dijeran que ese borrador 
que nos enviaron no servía. 
Según se dijo, porque care-
cía de un lenguaje inclusivo 
y era impropio de los nue-
vos tiempos. ¿Era normal 
que se mandase un borra-
dor sin que nadie se lo hu-
biese leído antes? Clara-
mente no. 

Pero lo peor no fue eso. 
Lo vergonzoso es que, a 
pesar de las prisas que se 
tenían, hoy sigue sin ha-
berse actualizado la or-
denanza de tráfico. Nunca 
más volvimos a saber algo 
del borrador. Tampoco si 
se adaptó el lenguaje o no. 
Y, en consecuencia, todavía 
siguen sin abordarse las 
modificaciones necesarias 
para acometer asuntos co-
mo las zonas de bajas emi-
siones, las nuevas formas 
de movilidad, los proble-
mas de aparcamientos o 
la necesidad de una mayor 
fluidez del tráfico. 

Getafe Bici, un 
debate que debe 
abrirse 

Tampoco se han 
producido muchos cambios 
en cuanto a la movilidad 
ciclista se refiere. A pesar 
de tener un concejal de 
Movilidad y Transporte 
muy preocupado por el 
tema, no se han producido 
avances significativos. No 
existen carriles adecuados, 
segregados y seguros, y 
para colmo la utilización de 
la bicicleta es muy baja, por 
debajo del 1 %. 

“Todos los veci-
nos y vecinas de 
Getafe tienen que 
tener la posibili-
dad de montar en 
bici, no podemos 
limitar su uso al 
poder adquisitivo 
de cada individuo”

A su vez, ha disminuido 
bruscamente la utilización 
del servicio de alquiler 
de bicicletas, tanto en 
la frecuencia como en el 
número de usuarios, hasta 
tal punto que es evidente 
que este servicio no 
funciona adecuadamente. 
Esto nos parece 
preocupante y creemos 
que debería evaluarse 
qué está fallando y 
solucionarlo, para que 
Getafe siga ofreciendo 
una oferta pública de 
bicicletas. 

Además, es importante 
que el Consejo de Movilidad 
se convierta, de una vez por 
todas,  en un órgano real 
de planificación, debate 
y consulta. Estamos muy 
acostumbrados a que se 
presenten propuestas ya 
decididas, o a que sólo 
se informe de lo que se 
quiere hacer, cuando lo 
normal sería debatir qué 
iniciativas se quieren hacer 
antes de tomar decisiones 
sobre cómo invertir el 
dinero. 

Alentar el uso de la 
bicicleta exige un debate 
serio. Sobre todo, porque 

la movilidad es compleja 
y hay quienes usan la 
bicicleta o el patinete 
para desplazarse como 
un medio de transporte 
alternativo, que además es 
respetuoso con el medio 
ambiente; y los hay que 
emplean la bici para hacer 
ejercicio o dar un paseo. 

Las Cercanías que 
nos merecemos

Hace unos meses se 
creó la Plataforma en de-
fensa de las Cercanías del 
Sur de Madrid, donde par-
ticipamos los vecinos y 
vecinas de los municipios 
afectados por las líneas 
C3 y C4. El desastre acu-
mulado durante años ha 
provocado que los inci-
dentes sean diarios y que 
los usuarios sufran tre-
nes en malas condiciones, 
instalaciones obsoletas y 
falta de inversión.

D e s g r a c i a d a m e n t e , 

arreglarlo ahora no es 
cuestión de un día. Y si 
no hay movilización, no 
se arreglará nunca. Para 
localidades como Parla es 
una tragedia ir y venir cada 
día, sobre todo teniendo 
en cuenta que la mayoría 
de la población tiene que 
salir de su ciudad para ir a 
sus trabajos y centros de 
estudio. 

Hay que mejorar las 
instalaciones y, en el caso 
de la línea C3, aumentar 
la frecuencia. Si esta línea 
tuviera unas frecuencias 
similares a las de C4 y 
la C5, esto  supondría un 
aumento de viajeros y una 
disminución del vehículo 
privado, que tendría 
efectos muy positivos en 
los polígonos industriales 
de nuestra ciudad. 

 ⅏ GRUPO MOVILIDAD MÁS 
MADRID COMPROMISO CON 

GETAFE

La movilidad
en Getafe

Desde el 22 de abril, los 
trabajadores y trabajado-
ras de la Empresa Martín 
S.A. (GRUPO RUIZ) de Le-
ganés están en huelga in-
definida. En esta ocasión, 
no es una huelga por el sa-
lario. Es por mejorar las 
condiciones de trabajo, co-
mo actualizar los horarios 
y poner descansos, insta-

La huelga de 
autobuses en 
la Empresa 
Martin de 
Leganés

lar aseos en las cabeceras 
o que se modernicen las 
instalaciones en el taller. 
Hasta la fecha, la empresa 
no ha llegado a un acuer-
do con el Comité de Em-
presa. Y mientras tanto, 
el gobierno de la Comuni-
dad de Madrid, por medio 
del Consorcio Regional de 
Transportes, limita las in-
versiones en nuevas líneas 
y permite que las empre-
sas que tienen garantiza-
dos los ingresos hagan de 
su capa un sayo. Lo que pi-
den los trabajadores de la 
Empresa Martin debería 
ser exigido por el gobier-
no regional y no motivo de 
una huelga.
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Medio ambiente y salud:
retos y desafíos
En Julio de 2022, la 
Asamblea General de 
Naciones Unidas declaró 
que todas las personas del 
mundo tienen derecho a un 
medio ambiente saludable, 
un paso muy importante 
para luchar contra el 
deterioro de la naturaleza.

 Esta declaración se 
da en la línea de trabajo 
del derecho ambiental 
internacional, muy  necesaria 
para garantizar que los 
seres humanos podamos 
respirar aire limpio, tener un 
clima más estable y que la 
biodiversidad que nos rodea 
no desaparezca. 

Vivir en entornos 
con altos niveles de 
tráfico perjudican 
nuestra salud.

La Organización Mundial 
de la Salud, conocida como 
la OMS, define diversos fac-
tores de riesgo en los que el 
medio ambiente puede in-
fluir en nuestra salud. Es-
tos factores no nos resultan 
ajenos. Son la contamina-
ción del aire, las condicio-
nes sanitarias del agua y el 
saneamiento, la exposición 
a agentes químicos y bio-
lógicos, la radiación ultra-
violeta, el ruido ambiental, 
las prácticas agrícolas o lo 
que es común a la mayoría 
de las personas, vivir en en-
tornos urbanizados con al-
tos niveles de tráfico. 

Respirar aire 
limpio.

El aire que respiramos 
directo a nuestros pulmo-

nes, es uno de los elemen-
tos que más puede influir 
en nuestra salud y los da-
tos son abrumadores.

 
Cada año hay 
más personas con 
enfermedades 
respiratorias.

Según la Agencia Euro-
pea de Medio Ambiente se 
producen 25.500 muer-
tes prematuras al año en 
España relacionadas con 
una mala calidad del aire. 
Del mismo modo la Orga-
nización Mundial de la Sa-
lud aporta estudios que re-
lacionan la contaminación 
con el 36% de los cánceres, 
con el 34% de los ictus y 
con el 27% de los infartos. 
También tenemos que te-
ner en cuenta el incremen-
to del asma, las bronquitis 
o alergias en relación a una 
mala calidad del aire. 

2050 objetivo eu-
ropeo Contamina-
ción Cero.

 
Por supuesto, ante 

estas cifras no nos 
hemos quedado de 
brazos cruzados. La Unión 
Europea está avanzando 
en el establecimiento de 
controles más estrictos de 
la calidad del aire, fijando 
nuevos requisitos para que 
en 2030 disminuyan las 
partículas que son más 
nocivas para la salud. Un 
paso más hacia un horizonte 
de contaminación cero, que 
la UE propone que sea en 
2050. 

 

Apuesta por la 
biodiversidad 
la pérdida de 
biodiversidad.

A esto debemos añadir 
la pérdida biodiversidad. 
La biodiversidad nos ayuda a 
construir la nueva economía 
verde o bioeconomía, 
que necesitamos para 
desengancharnos de los 
combustibles fósiles. 

Nos aporta materias tan 
imprescindibles como la 
madera y el papel, la lana 
o el algodón.  Nos ayuda 
a purificar el aire, depurar 
nuestras aguas, controla 
la erosión, mantiene la 
fertilidad de los suelos, 
controla las plagas o 
facilita la polinización que 
resulta imprescindible en 
la agricultura. Pero también 
para el mantenimiento de la 
propia naturaleza. Podríamos 
escribir un periódico entero 
sobre la importancia de la 
polinización, las abejas y 
nuestra subsistencia. 

 
Mejor salud 
mental.

Y además, no menos 
importante, la naturaleza nos 
ayuda a preservar la salud 
mental, ya que necesitamos 
ese contacto directo con 
los espacios naturales para 
mantener en equilibrio nuestra 
salud emocional. 

Por todo esto, no nos 
cansaremos de insistir en lo 
importante que es dejar atrás 
prácticas que explotan el 
medio natural o que degradan 
e inutilizan los suelos durante 
años, habiendo mejores  
alternativas. 

Cuándo hablamos de una 
economía más sostenible, 
más circular y que respete la 
naturaleza y la salud de las 
personas, en realidad habla-
mos de una economía que 
nos permita vivir mejor. 

Hemos padecido en nues-
tra propias carnes los efectos 
de la Crisis Climática, con olas 
de calor,  falta de lluvias, pro-
pagación de enfermedades 
infecciosas y esto no lo deci-
mos sólo los políticos, lo di-
cen todos los organismos de 
salud.

Según datos del 
Instituto de Salud Global de 
Barcelona, el pasado año 
2022 fallecieron a causa del 
calor más de 11.000 personas 
en España. El mayor riesgo 
afecta a personas muy 
mayores, con salud frágil y a 
aquellas con menos recursos 
para adaptarse a las subidas 
de temperaturas. 

Por otro lado, la aparición 
de nuevas enfermedades 
como la COVID 19, se relaciona 
con el desplazamiento de la 
distribución geográfica de 
especies debido al cambio 
climático. y los virus que 
llevan logran acercarse a los 
humanos o saltar a otras 
especies. 

La lucha contra la 
emergencia climática en 
la que nos encontramos, 
también es una lucha por 
proteger nuestra salud 
en ese concepto de salud 
global que no debemos 
olvidar, en la que personas  
y medio ambiente  vivimos y 
estamos interconectados a 
nivel mundial.

La lucha contra la 
emergencia climá-
tica, también es la 
lucha por proteger 
nuestra salud. 

Pero, y después de to-
do este análisis tan real que 
parece apocalíptico ¿Qué 
podemos hacer? Podemos 
hacer muchas cosas y las 
estamos haciendo. 

Getafe mirando al 
futuro.

Desde lo local, en Getafe  
se están planteando mu-
chas propuestas. Algunas 
ya redactadas, como el Plan 
del Arbolado para la mejora 
e incremento de la masa ar-
bórea, crucial para abordar 
tanto las olas de calor co-
mo las lluvias torrenciales.

También la Estrategia de 
Biodiversidad, que permite 

cuidar y conservar nuestro 
ecosistema. Y el Plan 
Agroecológico, que permite 
producir alimentos locales de 
calidad y concienciar sobre 
el consumo de kilómetro 0 y 
la soberanía alimentaria. 

Además, se está 
abordando de lleno el Plan 
de Acción Contra el Ruido y 
el Mapa Estratégico de Ruido 
de Getafe, para evitar su 
impacto en la salud. Y por 
supuesto la famosa Zona de 
Bajas Emisiones, que calme 
el tráfico y que, como hemos 
visto en este artículo, nos 
permita respirar aire más 
limpio. 

Respirar aire limpio, pero 
no sólo en las zonas donde 
se implanten las bajas 
emisiones. Está en proceso 
de redacción el Plan de 
Calidad del Aire, que nos 
permitirá hacer de Getafe 
un lugar donde respirar aire 
limpio. Y también el Plan 
de Acción para el Clima y 
la Energía Sostenible, para 
luchar contra la emergencia 
climática. 

También se llevará a cabo 
en los próximos meses la 
redacción del Plan del Agua, 
que pondrá en el centro 
salvaguardar y consumir de 
forma eficiente este recurso 
tan preciado.

Hay muchas otras acciones 
que se pueden llevar a cabo de 
forma individual, pero lo más 
importante es todo aquello 
que podamos hacer de forma 
colectiva, para asegurar un 
presente y un futuro aún más 
verde, sostenible, que cuide 
nuestra salud y la del medio 
ambiente. 

No puede haber vida 
en un planeta muerto. Por 
tanto, nuestro compromiso 
con el cuidado de la salud y 
del medio ambiente deben 
ser prioritarios. También en 
el desarrollo de las políticas 
municipales en nuestro 
territorio. Nos va la vida en 
ello.

 ⅏ JESÚS PÉREZ
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Exposición 8M SORORIDAD
 (4 - 10 marzo 2024) 
Este año hemos querido celebrar el 
día 8M con una exposición de más de 
20 mujeres artistas de Getafe, el eje: 
la sororidad. En el evento de apertura 
contamos con la fantástica actuación 
de Laura Ordóñez, cantautora vecina y 
compañera. 
El día 10 de marzo cerramos la 
exposición tomando un café. En la 
tertulia pudimos reflexionar sobre los 
diferentes mensajes y sensibilidades 
que nos transmitían los cuadros. 
También pudimos profundizar qué 
significa la sororidad y como, en 
nuestra vida cotidiana, construimos 
redes de apoyo mutuo entre mujeres. 
Un cierre precioso, gracias a todas las 
personas que asistieron y a las artistas. 

Los Derechos Humanos
en el Siglo XXI: Sáhara 
(26 febrero 2024)
El viaje de nuestra compañera 
Moli al Sáhara, organizado por 
la Plataforma Internacional de 
Mujeres por el Sáhara Occidental 
(PIMSO), nos inspiró para organizar 
un acto donde contamos también 
con la diputada de Más Madrid 
en el Congreso. Ambas historias 
nos trajeron testimonios de la 
incansable lucha de las mujeres 
saharauis. 
Desde Más Madrid Compromiso 
con Getafe exigimos al Gobierno 
de España que cumpla con su 
responsabilidad como potencia 
administradora de esos territorios y 
ponga en marcha el proceso de libre 
determinación exigido por varias 
resoluciones de Naciones Unidas. 

 

Exposición
Juan Kalvellido “Pazlestina” 
(16 - 24 febrero 2024)
Un homenaje al pueblo palestino a 
través de una gran esposición del 
artista y dibujante Juan Kalvellido 
(Cádiz, 1969). 
En esta exposición pudimos ver la 
obra que realizó en 2012, sin embargo, 
sus imágenes y el mensaje siguen de 
plena actualidad. El artista describe 
visualmente con una estética cuidada, 
la dramática realidad que sufre el 
pueblo palestino. Esta exposición 
circulará por diferentes puntos del 
territorio español donde podréis 
disfrutarla, siempre y cuando el PP lo 
permita, ya que la censuró el pasado 
mes de abril en la localidad de Linares. 
torio español donde podréis disfrutarla, 
siempre y cuando el PP lo permita, ya 
que la censuró el pasado mes de abril 
en la localidad de Linares.

Comida Solidaridad Palestina 
(13 abril 2024) 
En nuestro compromiso con el pueblo palestino decidimos organizar 
una comida solidaria con el objetivo de seguir visibilizando y 
denunciando el genocidio que está sufriendo el pueblo palestino a 
manos del Estado de Israel. 
Además de disfrutar de la buena gastronomía alrededor de una causa 
justa, recaudamos fondos que se han donado al pueblo palestino. 
Hemos hecho llegar el importe obtenido a familias gazatíes, de 
manera directa y a través de la UNRWA. Agradeceros a quienes 
acudisteis y colaborasteis con esta iniciativa y animaros a que no se 
apague el grito ante esta injusticia. 

 

Presentación libro “Las 
claves de la revolución de 
los claveles” de José Va-
lentín Ramírez
(25 abril 2024) 
Este año, en el 50 aniversario de la Re-
volución de los Claveles, hemos rendido 
homenaje al pueblo portugués a través 
del libro de nuestro compañero Valen-
tín Ramírez. También nos acompañó el 
diputado de Más Madrid en la Asamblea 
de Madrid, Pablo G. Perpinyà. 
Tuvimos un debate enriquecedor y clari-
ficador sobre qué llevó al pueblo portu-
gués a dicha revolución, las consecuen-
cias que tuvo en la Península Ibérica y 
las diferencias entre nuestra historia y 
la de nuestro país vecino. Inevitable-
mente hablamos también de la situa-
ción política de Portugal en la actuali-
dad. Cerramos con un brindis colectivo 
al son de “O povo è quem máis ordena”. 

Actividades realizadas 



JUNIO
Continuaremos el ciclo de jornadas con 
un acto en el mes de junio centrado en 
el urbanismo participativo. Ponemos el 
foco en este ámbito, ya que el desarrollo 
presente y futuro de nuestra ciudad debe 
tener en cuenta a sus habitantes, dando 
prioridad a la creación de entornos que 
pongan en el centro las necesidades 
de la población. Consideramos que 
Getafe debe ser referente en un diseño 
urbano inclusivo y que tenga en cuenta 
la perspectiva de todas aquellas 
personas que lo habitan, apostando por 
la adaptación climática y la sostenibilidad 
social y ambiental.

SÁBADO
18 DE MAYO
14:00h PAELLA POPULAR
Nos vemos el sábado 18 de 
mayo a la hora de comer con 
una rica paella popular y con 
la actuación de Laura Ordóñez 
cantautora getafense. La paella 
tendrá un coste de 5€ y habrá 
opción vegetariana.

SÁBADO 11 MAYO
El sábado 11 de mayo, empezamos un ciclo 
de jornadas para definir la ciudad que 
queremos construir. Para ello, iniciaremos 
esta primera jornada dedicada a la 
vivienda con una charla de Jorge Moruno, 
diputado en la Asamblea de Madrid y 
especialista en vivienda, quien presentará 
un análisis de la situación de la vivienda en 
nuestras ciudades. El acto continuará con 
un espacio de debate con representantes 
de colectivos y entidades y profesionales 
de diversos ámbitos, donde se abordarán 
las distintas problemáticas en relación 
a la vivienda y posibles soluciones para 
nuestra ciudad.

MIÉRCOLES
22 DE MAYO
De 18:00 a 20:00 DÍA DEL NIÑ@
Este año hemos querido darle 
a los más pequeños un día de 
protagonismo, de paso conciliar 
un ratito y brindar entre adultos.

SÁBADO
25 DE MAYO
De 24:00h a cierre FIESTA 
TROPICAL con DJ
Cuarterman Theory
Los aires del caribe llegan 
a la caseta de Más Madrid 
Compromiso con Getafe. 
¡Acompáñanos a disfrutar del 
ambiente tropical con tu mejor 
outfit playero!

SÁBADO
18 DE MAYO
De 24:00h a cierre RETRO 
PARTY con DJ Cuarterman 
Theory
Lo retro nunca estuvo tan de 
moda. Te invitamos a viajar, 
a través de la música, a tu 
época favorita. ¿Te atreves a 
customizarte?

Puedes encontrarnos en la caseta de Más Madrid Compromiso con Ge-
tafe en el Recinto Ferial, frente al escenario, 

desde el viernes 17 hasta el domingo 26 de mayo, a partir de las 18h. 
¡TE ESPERAMOS!

Os esperamos el sábado 11 de mayo a las 10:00h en el Centro Cívico Getafe 
Norte (Avda. Rigoberta Menchú, 4 – Metro Los Espartales)

DESPUÉS DEL VERANO
Tras el parón veraniego, abordaremos en dos jornadas distintas los temas 
de Justicia Social y Ciudad Saludable. No podemos entender la ciudad que 
queremos sin plantearnos estrategias para no dejar a nadie atrás, y además 
para garantizar una calidad de vida para todos sus habitantes. En definitiva, 
buscaremos el debate para construir una ciudad donde todas y todos 
podamos vivir mejor. Si te interesa participar síguenos en redes sociales, 
donde iremos publicando las convocatorias próximamente.

Próximas 
actividades
La ciudad que
queremos
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Programación
fiestas de Getafe



«Los datos son una propiedad 
común de la ciudadanía»

 ˮ Si tuvieras que señalar 
tres hitos de este primer 
año de legislatura, ¿Con 
qué te quedas?
Para mí uno de los grandes hitos fue 
la ley de familias y creo que no se le 
ha dado la importancia que merece. 
Otro gran hito, y que creo que 
también ha pasado desapercibido, 
pero es súper importante, es la 
reformulación del artículo 49 de la 
Constitución para eliminar la palabra 
«disminuido». Entrar a modificar un 
artículo de la Constitución es algo 
súper complejo, es algo que necesita 
el consenso parlamentario y ha 
llevado muchísimo tiempo, entonces 
lograrlo ha sido una gran noticia. Y 
otra, un poco barriendo más para 
casa, en materia de sanidad, que 
para mí es uno de los ministerios que 
más ha organizado, que avanza, que 
negocia, es la cuestión del tabaco 
en las terrazas. Conseguir esa 
negociación con las comunidades 
autónomas, casi todas gobernadas 
por el PP y llegar a un consenso ha 
sido muy importante.

Es la legislatura de la 
vivienda.

 ˮ ¿Destacarías algo más de 
la agenda parlamentaria? 
Hay cosas también muy impor-
tantes que han calado en el deba-
te social, que a lo mejor no están 
aún legisladas como la reducción 

de la jornada laboral, es algo sú-
per, súper importante que ya está 
en boca de la gente y se ve bastan-
te consenso.
Otra cosa que está en debate y 
que ya le afecta a todo el mundo 
y que sí para mí es la legislatura 
de la vivienda. Hay que ponerle 
solución a la vivienda, es uno 
de los grandes problemas que 
te sientas con quien te sientas, 
no te habla de otra cosa que no 
sea la vivienda. Da igual la edad 
que tenga la persona, si tiene un 
trabajo más o menos precario, la 
vivienda se está llevando el salario 
de la gente. Cualquier mejora no se 
va a ver si no se pone una solución 
a la cuestión de la vivienda porque 
además es un debate que no pasa 
de moda.

 ˮ Cambiando un poco 
de tema  y entrando 
directamente en tu 
materia, ¿qué piensas de la 
tecnología y la participación 
de las mujeres?
La cuestión de la tecnología 
a mí me apena a veces lo 
complejo que es posicionarlo 
dentro del debate público. 
Hoy hay una concentración 
de capital brutal. Es decir, los 
hombres son mayoría y los 
que más cobran están en el 
ámbito tecnológico, ¿vale? Los 
ingenieros informáticos por lo 

general tienen muy buen salario, 
¿no? ¿Qué pasa?

Necesitamos explicar 
el propósito de la 
tecnología desde la 
infancia.

Que vamos a retroceder en 
políticas de igualdad laboral 
muchos años y ahí la justificación 
no va a ser la cuota, sino que 
necesitamos explicar el propósito 
de la tecnología desde la infancia. 
Esto es fundamental porque, 
aparte de que nos vamos a quedar 
fuera si no tomamos partido, 
vamos a terminar en trabajos 
mucho más automatizados, 
mucho más precarios, o incluso 
una derivación a trabajos más de 
los cuidados.

 ˮ ¿Cómo podemos plantear 
esto o hacer pedagogía 
como sueles decir tú?
A una niña le tienes que decir 
que en el futuro a lo mejor ya 
no vas a dispensar productos 
farmacéuticos en una farmacia, 
porque ya no existe ese con-
cepto de farmacéutica, porque 
lo va a dispensar seguramen-
te una máquina. Entonces tiene 
que ser un perfil más analista 
de datos, un perfil mucho más 
pensante. También ya no va a 
tener apenas sentido estudiar 

una carrera de cinco años por-
que la gente va a necesitar po-
der cambiarse de trabajo mu-
cho más rápido.
Necesitamos un plan 
de reciclaje urgente, 
reskilling.

Primero necesitamos un plan de 
reconversión urgente, reciclaje o 
reskilling que se llama reeducación. 
Segundo, explicar el propósito a 
edades mucho más tempranas y 
dar cabida a las nuevas profesiones 
del futuro.

 ˮ Muy interesante el plan-
teamiento. Ahora nos gus-
taría traerte hacia lo lo-
cal, que es lo que a nosotras 
nos toca más de cerca. 
¿Qué opinas de la tecnolo-
gía y los Ayuntamientos?  

 
Esta es una gran cuestión. De 
hecho, para mí, lo más interesante 
es hacer políticas públicas de 
proximidad. ¿Qué quiere decir 
esto? Que cuando se habla de 
digitalización se suele hablar de 
grandes empresas, pero al final, 
muchos ayuntamientos no tienen 
partida presupuestaria para 
digitalizar sus procesos.
 
Necesitamos una 
arquitectura digital 
común en todos los 
ayuntamientos.
 
Además, no hay una arquitectu-
ra tecnológica única en todo el 
estado. El padrón funciona dife-
rente en cada municipio, hay 40 
aplicaciones de sanidad. Necesi-
tamos establecer protocolos pa-
ra unificar el sistema, una arqui-
tectura digital común en todos los 
ayuntamientos.
 
Los datos son propiedad 
tuya y también un bien 
común de la ciudadanía.
 
Por otro lado, pero no menos 
importante los datos son una 
propiedad común de la ciudadanía, 
es decir, tus datos y los míos 
son, aparte de ser tuyos, son un 
bien común de la ciudadanía. 
Entonces ese bien común tiene 
que servir no para lucrar empresas 

privadas, como pasa con muchas 
aseguradoras, sino para el bien 
común, es decir, para desarrollar 
políticas públicas, pero sobre todo 
te va a permitir medir si tus políticas 
públicas funcionan o no funcionan. 
Tenemos que gobernar nuestros 
datos para hacer mejores políticas 
públicas y evaluar las que ya están 
en marcha.

 ˮ Para cerrar nos gustaría que 
nos contases brevemente cómo 
valoras que la ILP de regulación 
de personas extranjeras 
haya conseguido llegar a ser 
debatida en el Congreso

 
La ILP para mí es uno de los procesos 
que más orgullosa me siento 
porque, primero, he participado en 
esa recogida de firmas, pero sobre 
todo porque yo nunca pude firmar 
cuando yo recogía firmas. Porque 
no tenía nacionalidad española. 
Entonces, para mí estar ahí para 
votarla fue como algo muy extraño 
porque yo en junio del año pasado 
fue cuando obtuve la nacionalidad 
y pude votarme a mí misma en las 
propias elecciones generales.

Ahora hay que seguir 
presionando para que 
esta ILP no caiga en saco 
roto y termine siendo 
una Ley publicada en el 
BOE.

No ha habido ningún otro 
movimiento desde las mareas 
que no sea este en los últimos 
años, es el único que ha estado 
vivo. Es una recogida de 700.000 
firmas, que no es cualquier 
tontería, con lo que ese proceso 
conlleva. Compañeras que se han 
ido siempre con un formulario 
al súper, a una discoteca.  Es la 
sociedad civil migrante organizada, 
la que se ha organizado y ha 
hecho. Las Iniciativas Legislativas 
Populares son una herramienta 
fundamental para poder influir 
en la agenda política. Ahora hay 
que seguir presionando para que 
esta ILP no caiga en saco roto y 
termine siendo una Ley publicada 
en el BOE.

 ⅏ KARIMA CHEDID

Tesh Sidi, Diputada de Más Madrid en el Congreso
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